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外 部 卓 話
「樹木医の仕事について」 株式会社 山都屋　樹木医　魚井　聖一  様

　樹木医とは、樹木の調査・研究、診断・治療、公園緑地の計画・設計・監理などを通して、樹木の保
護・育成・管理や、落枝や倒木等による人的・物損被害の抑制、後継樹の育成、樹木に関する知識
の普及・指導などを行う専門家です。1991年に創設され、2019年現在では全国に約2,400人、岡山
県では25人が認定されています。私は岡山市内の造園会社に勤務し、2004年に樹木医に認定され
ました。県内を中心に公園や街路樹、学校、神社、お寺などの弱った樹木の手当てを行っております。
　樹木医の仕事の手順は、まず現地で周辺の環境や管理の状況、経緯などを把握し、外観から腐朽や病害虫、土の
状態など樹木が衰弱した原因を調査します。
次に具体的な対策を検討し、診断書にて処置の内容や今後の見込みなどを所有者（管理者）に説明します。そして、
十分な合意を得た上で実際に処置を行います。その後も経過を観察しながら、必要な処置や管理を実施します。
　樹木が弱ってしまうのは、土壌に起因するものが最も多く、土が硬い、排水が悪い、養分が少ないなど、根の発達が
阻害されることで起こります。このような場合は、エアレーションを行ったり、土壌を掘って堆肥や肥料を混ぜたりして土
壌を改良します。
　次に日当たりや通風、障害物など周辺環境に起因するものが多くあります。この場合は周辺樹木の剪定や撤去、障
害物の除去を行い、立地環境を改善します。
その他の原因として、自然災害である台風や落雷、猛暑や乾燥などの異常気象によるものが増えています。強風で枝
が折れたり、倒伏したり、暑さと乾燥で衰弱したり、樹木にとって過酷な状況となっています。
また人為的な原因として、誤った剪定による腐朽、樹木周囲の踏み固め、病害虫の放置などがあり、これらは適切な管
理を行えば防ぐことができるものも多くあります。
　このような状況のなか、地域の大切な樹木が健康であるように、そして少しでも多くの樹木が後世に残るように、樹木
医として知識や技術の向上に努めつつ、しっかりと自身の役割を果たしていきたいと思っています。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　34名（内出席免除者出席　０名）　欠席者数　17名
出席率　66.67％　　前々回訂正　80.39％　　　　
欠席者　藤木，花房，原，日笠（常），久松，加戸，鴨井，川本，橘高，小菅，森永，奥田，大饗，
　　　　丹治，槌田，氏房，山田

ビジター・ゲスト　　
　　　〈岡山RC〉岡本  典久　様
〈岡山後楽園RC〉副会長・会長エレクト　赤木  　匠　様
　　　　　　　　　　高齢者福祉委員長　秋山  義信　様
　　　　　　　　　　　　　　　副幹事　藤原  　學　様
　　　　　　　　　　青少年奉仕委員長　福島  正春　様
　　　　　　　　　　研修・育成委員長　居森  正而　様

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月5月は、若い人々の育成を支援するすべての活動に焦点を当てる「青少年奉仕月間」です。3
月末の発表では、40～64歳のひきこもりの人が全国で61万3千人いるとの推計値が公表され世の中
にショックを与えました。その陰で15歳から39歳までの引きこもりの総数は54万l千人併せて100万人
を超えるとみられているとのこと。世代を超えての引きこもりが、大変な問題であることが分かります。
　年配者の引きこもりは、退職を機会に家から出なくなると回答した人が多く、若者では職場になじめない、不登校、就職
活動がうまく行かなかったという回答が多いようです。学校に通うこと、就職すること、もちろん大切ですが、それ以外のとこ
ろにも生きがいは見いだせます。趣味やボランティアで自然や人とふれあい、それが人生の突破口となることもあるでしょう。
　経済界では深刻な人手不足に悩んでいます。みずみずしい感性の時代に、学校や就職だけでなく、 学ぶ楽しさ、奉
仕の楽しさ、人間の素晴らしさにふれる機会を青少年の皆さんに気づいていただくことは非常に重要なことです。青少
年奉仕プログラムがますます必要とされる時代なのです。私たちは、これからも青少年奉仕に会員一丸となって智恵を
出し合い邁進してまいりましょう。
幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 5月19日㈰の「外国人無料健康診断・健康相談」には多くの皆様にご協力いただきありがとうございました。
② 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において、「第6回 被選理事役員会」が開催されます
ので次年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③  他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 　　　
（５月13日分）
竹本会長 : 令和最初の例会ご出席ありがとうございます。感謝してスマイルいたします。

岡村秀男会員、野田洋市会員、本日のスピーチ楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたします。
西岡会員 : 昨日出雲での財団、会員増強の研修に参加しました。山下次期会長・小松会員・樋口会員お疲れ様でした。
山下会員 : 昨日は出雲で増強・R財団勉強会に出席しました。西岡次期幹事、車を出して頂きありがとうございました。

土曜日、池上彰講演会に参加しました。西南RC50周年事業でした。こんなやり方もあるんだなと感じました。
岡大医学部ボート部新歓コンパに出席しました。13人新入して総員53名、北西クラブ並です。名前覚えら
れません。

橘高会員 : 4月22日の子どもシェルターモモさんとの共同清掃活動に御参加頂きました会員の方々、暑い中での清掃
となり大変でしたが、大変お世話になりました。

氏房会員 : 新天皇ご即位と新元号「令和」を祝してスマイルします。
小松原会員 : 「令和」を祝して、そして大饗会員のご快復と西岡会員と笠原会員のご退院を祝して。令和最初の本日

は少し賑やかな例会になりました。ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 皆様にとりまして「令和」の時代がスマイル多き時代となりますことを祈念して、スマイルさせていただきます。
大饗会員 : 1月25日にお風呂で意識がなくなり明朝10時30分頃に発見され、市民病院では生存はほとんど無理（10

％位の可能性）と判断され、人口呼吸器に繋がれ、奇跡的に何の後遺症も残らず、順調に回復して今日に
至りました。突然のことでご連絡が遅くなり申し訳ありません。
先週きれいな花束をいただきましてありがとうございました。回復途上の私に勇気を与えてくれました。

平松会員 : 先日は結婚記念日の花束をありがとうございました。素敵な花束をいただく度に人生を振り返り、思いを心
に秘めています。

川本会員 : 本日、妻の誕生日です。
堀川会員 : 4月23日に9人目の孫が産まれました。おかげで連休はどこにも行かず、長年懸案の家の片づけができました。
笠原会員 : しばらくお休みしましたのでスマイルします。
（５月20日分）
竹本会長 : 魚井聖一様、本日は大変お世話になります。お話、楽しみにしています。どうぞ宜しくお願い致します。

岡山後楽園RC様から副会長、会長エレクト赤木匠様をはじめ10名でのメークアップ有難うございます。
5月19日国際奉仕活動である外国人無料健康診断に参加されました皆さんお疲れ様でした。出席できま
せんで、大変申し訳ございませんでした。
5月19日大阪国際会議場において私の仕事の発表会が開催されました。おかげさまで、8か月で体重マ
イナス31㎏の方が見事優勝し、9月に横浜アリーナで開催される全国大会に出場致します。

仲田幹事 : 株式会社山都屋、樹木医魚井様、北西RCにお越し下さりありがとうございます。観葉植物をすぐに枯らす
私にはすごく勉強になると思うので楽しみにしています。
岡山後楽園RCの皆様、沢山の方でメークアップにお越し頂きありがとうございます。今度は北西RCからも
お邪魔させて下さい。

小松原会員 : 岡山RCならびに岡山後楽園RCの11名の皆様、ようこそ当クラブへのメークアップにお越し下さいまし
た。少しの時間ですがどうぞごゆっくりお過ごし下さい。

野田会員 : 昨日の外国人無料健診は平松先生の白衣姿がまぶしかったです。相原会員をはじめ応援の方々お疲
れ様でした。

平松会員 : 令和元年5月19日外国人無料健康診断と健康相談に3歳から73歳の40名の受診者がありました。お世
話になりました。相原利行国際奉仕委員長をはじめ会員の皆様に心から感謝申し上げます。
岡山後楽園RCの皆様ようこそおいでくださいました。

藤岡会員 : 相原国際奉仕委員長、昨日はお世話になりました。秋山先生、メークアップにようこそ。7月はよろしく。
西山会員 : 先日は平松先生おすすめの書籍を有難うございます。日々頑張って達成する為の努力をしたいと思っ

ています。
岡山後楽園RC副幹事藤原様ご一行様、ご訪問有難うございます。

山下会員 : 樹木医魚井様、本日のお話楽しみにしています。
5月22日㈬私、長男と女房、長女の合同誕生日会を行いますのでスマイルします。
岡山後楽園RCの皆様、メークアップツアーでの来訪有難うございます。

相原会員 : 昨日は岡山旭川RCとの合同事業「外国人無料健康診断・健康相談」にご協力いただいた会員の皆さ
ま、ありがとうございました。

入江会員 : 結婚祝のお花ありがとうございます。家庭が明るくなりました。
昨日の外国人無料健康診断に参加の会員の皆様おつかれ様でした。相原国際奉仕委員長、事前準備
おつかれ様でした。と、ごちそうになりました。

日笠（伸）会員 : 今日は令和の時代に入り最高の例会出席率だと思われますのでスマイルさせていただきます。

福元会員 : 先日仕事でベトナムに一週間ほど行ってきました。今まで30ヶ国以上訪れた中でも最高に素晴らしかったで
す。また太ってしまったので、このスマイルにて「ダイエット宣言」したく存じます。前回の「二週間絶食」で
はなく、今回は科学の力でマイナス10kg目指します。

岡本（浩）会員 : 結婚記念日の御花を頂きました。何年去ったのか忘れる程ですが、少しばかり当時の頃の話で懐か
しい想いにさせて頂きました。玄関がはなやかです。ありがとう。

岩本会員 : 結婚のお祝いありがとうございました。
森本会員 : 昨日の結婚記念日にお花を頂きました。ありがとうございました。
 （5/13分）12件 51,200円 （5/20分）15件 47,000円（累計 1,642,494円）

歴史同好会第22回定例会 歴史同好会幹事　岡　本　和　夫
　４月１６日㈫平成最後となる第２２回定例会を「WASUKE」で開催した。１８名の会員が集まり、記念撮影後、岩本会長の挨拶、岡
村会員の乾杯の音頭で始まった。今回は森永会員から「琉球王国の歴史」と題してお話をしていただいた。１４～１５世紀初期に鼎
立し覇を競った北山（国頭）、中山（中頭）、南山（島尻）の三山の時代に、沖縄島とその周辺の島々には二百数十に上るグスク（城
郭）が築かれた。代表的な今帰仁城跡、座喜味城跡、中城城跡、勝連城跡の景観・特徴をスライドと小冊子で説明された。１４２９年
首里城に拠る第一尚氏の手で三山の統一が達成されると、首里城と那覇港を基軸とする交易は、琉明朝貢貿易をはじめシャム、マ
ラッカ、安南国などとも活発になされていった。
　１８７９年の琉球処分（沖縄県設置）、１９４５年敗戦により米国による統治が開始され、１９５２年には琉球政府設立、1972年沖縄返
還、２０００年には先進国首脳会議開催と二千円紙幣発行、さらに「琉球王国のグスク及び関連遺産群」として世界遺産に登録され
た。本土に住む我 に々とって歴史の授業でも触れられることの少なかった琉球・沖縄の
歴史であった。広大な海域に存在するが故のアプローチの困難さ、琉球語に対する
理解の困難さや長い米国統治による異国感情などに起因していると思われる。この機
会にさらに沖縄の歴史を理解し、友好の輪が広がることを願う。森永会員に改めて謝
意を表し、またの機会に講演をお願いしたいと思う。
　令和の時代に入る第23回定例会からは、岩本会長・堀川幹事の新体制のもとに、さ
らなる歴史同好会の発展が期待される。今後ともご協力とご参加をお願いします。　

野球同好会報告 野球同好会  監督　笠　原　英　司
　4月27日からいよいよ香川リーグが始まりました。初戦が開幕戦ということで、 岡本浩三名誉監督が始球式を行
いました。試合は丸亀RCと対戦し4回まで劣勢でしたが、5回に打線が繋がり大逆転しそのまま逃げ切り、見事 
初戦を勝利できました。
　この香川リーグでは、高松市軟式野球連盟から毎試合審判が2名付き、試合で活躍した人（MVP）が審判の
判断で選ばれ、ささやかなお土産が贈られるという粋な計らいをされており、初戦ではそれほど活躍したわけでは
ない槌田会員が選ばれ、「さよなら平成」と書かれたTシャツが贈られました。また、試合終了後は丸亀RCの皆さ
んと食事をしながら親睦を深めました。
　5月12日は観音寺RCと対戦しました。初回に猛攻で4点先制しましたが、その後は守備の乱れもあり逆転されてからは打線も繋が
らず5-7で惜敗しました。
　なお、香川リーグの日程や試合結果などの詳細は、『高松市軟式野球連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川RC野球同好会」で検索してください。
　5月7日㈫に仲田会員と日笠伸之会員で岡山北RCの例会に応援要請のためにメー
クアップに行ってまいりました。
岡山北RCは野球同好会の立ち上げに前向きであったため、岡山県内のRCに野球同
好会を増やし野球を通じて全体を盛り上げていこうと呼びかけてまいりました。
　ついに全国大会の日程が決まりました。今後の日程は次の通りです。今後とも野球同
好会へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。
日程表

５月27日
内部卓話　
「民事信託の活用事例
～認知症になったときのための

対策として～」
相原  利行  会員

６月３日
内部卓話　
「相続法の改正について」

藤岡　温  会員



外 部 卓 話
「樹木医の仕事について」 株式会社 山都屋　樹木医　魚井　聖一  様

　樹木医とは、樹木の調査・研究、診断・治療、公園緑地の計画・設計・監理などを通して、樹木の保
護・育成・管理や、落枝や倒木等による人的・物損被害の抑制、後継樹の育成、樹木に関する知識
の普及・指導などを行う専門家です。1991年に創設され、2019年現在では全国に約2,400人、岡山
県では25人が認定されています。私は岡山市内の造園会社に勤務し、2004年に樹木医に認定され
ました。県内を中心に公園や街路樹、学校、神社、お寺などの弱った樹木の手当てを行っております。
　樹木医の仕事の手順は、まず現地で周辺の環境や管理の状況、経緯などを把握し、外観から腐朽や病害虫、土の
状態など樹木が衰弱した原因を調査します。
次に具体的な対策を検討し、診断書にて処置の内容や今後の見込みなどを所有者（管理者）に説明します。そして、
十分な合意を得た上で実際に処置を行います。その後も経過を観察しながら、必要な処置や管理を実施します。
　樹木が弱ってしまうのは、土壌に起因するものが最も多く、土が硬い、排水が悪い、養分が少ないなど、根の発達が
阻害されることで起こります。このような場合は、エアレーションを行ったり、土壌を掘って堆肥や肥料を混ぜたりして土
壌を改良します。
　次に日当たりや通風、障害物など周辺環境に起因するものが多くあります。この場合は周辺樹木の剪定や撤去、障
害物の除去を行い、立地環境を改善します。
その他の原因として、自然災害である台風や落雷、猛暑や乾燥などの異常気象によるものが増えています。強風で枝
が折れたり、倒伏したり、暑さと乾燥で衰弱したり、樹木にとって過酷な状況となっています。
また人為的な原因として、誤った剪定による腐朽、樹木周囲の踏み固め、病害虫の放置などがあり、これらは適切な管
理を行えば防ぐことができるものも多くあります。
　このような状況のなか、地域の大切な樹木が健康であるように、そして少しでも多くの樹木が後世に残るように、樹木
医として知識や技術の向上に努めつつ、しっかりと自身の役割を果たしていきたいと思っています。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　34名（内出席免除者出席　０名）　欠席者数　17名
出席率　66.67％　　前々回訂正　80.39％　　　　
欠席者　藤木，花房，原，日笠（常），久松，加戸，鴨井，川本，橘高，小菅，森永，奥田，大饗，
　　　　丹治，槌田，氏房，山田

ビジター・ゲスト　　
　　　〈岡山RC〉岡本  典久　様
〈岡山後楽園RC〉副会長・会長エレクト　赤木  　匠　様
　　　　　　　　　　高齢者福祉委員長　秋山  義信　様
　　　　　　　　　　　　　　　副幹事　藤原  　學　様
　　　　　　　　　　青少年奉仕委員長　福島  正春　様
　　　　　　　　　　研修・育成委員長　居森  正而　様

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月5月は、若い人々の育成を支援するすべての活動に焦点を当てる「青少年奉仕月間」です。3
月末の発表では、40～64歳のひきこもりの人が全国で61万3千人いるとの推計値が公表され世の中
にショックを与えました。その陰で15歳から39歳までの引きこもりの総数は54万l千人併せて100万人
を超えるとみられているとのこと。世代を超えての引きこもりが、大変な問題であることが分かります。
　年配者の引きこもりは、退職を機会に家から出なくなると回答した人が多く、若者では職場になじめない、不登校、就職
活動がうまく行かなかったという回答が多いようです。学校に通うこと、就職すること、もちろん大切ですが、それ以外のとこ
ろにも生きがいは見いだせます。趣味やボランティアで自然や人とふれあい、それが人生の突破口となることもあるでしょう。
　経済界では深刻な人手不足に悩んでいます。みずみずしい感性の時代に、学校や就職だけでなく、 学ぶ楽しさ、奉
仕の楽しさ、人間の素晴らしさにふれる機会を青少年の皆さんに気づいていただくことは非常に重要なことです。青少
年奉仕プログラムがますます必要とされる時代なのです。私たちは、これからも青少年奉仕に会員一丸となって智恵を
出し合い邁進してまいりましょう。
幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 5月19日㈰の「外国人無料健康診断・健康相談」には多くの皆様にご協力いただきありがとうございました。
② 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において、「第6回 被選理事役員会」が開催されます
ので次年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③  他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 　　　
（５月13日分）
竹本会長 : 令和最初の例会ご出席ありがとうございます。感謝してスマイルいたします。

岡村秀男会員、野田洋市会員、本日のスピーチ楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたします。
西岡会員 : 昨日出雲での財団、会員増強の研修に参加しました。山下次期会長・小松会員・樋口会員お疲れ様でした。
山下会員 : 昨日は出雲で増強・R財団勉強会に出席しました。西岡次期幹事、車を出して頂きありがとうございました。

土曜日、池上彰講演会に参加しました。西南RC50周年事業でした。こんなやり方もあるんだなと感じました。
岡大医学部ボート部新歓コンパに出席しました。13人新入して総員53名、北西クラブ並です。名前覚えら
れません。

橘高会員 : 4月22日の子どもシェルターモモさんとの共同清掃活動に御参加頂きました会員の方々、暑い中での清掃
となり大変でしたが、大変お世話になりました。

氏房会員 : 新天皇ご即位と新元号「令和」を祝してスマイルします。
小松原会員 : 「令和」を祝して、そして大饗会員のご快復と西岡会員と笠原会員のご退院を祝して。令和最初の本日

は少し賑やかな例会になりました。ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 皆様にとりまして「令和」の時代がスマイル多き時代となりますことを祈念して、スマイルさせていただきます。
大饗会員 : 1月25日にお風呂で意識がなくなり明朝10時30分頃に発見され、市民病院では生存はほとんど無理（10

％位の可能性）と判断され、人口呼吸器に繋がれ、奇跡的に何の後遺症も残らず、順調に回復して今日に
至りました。突然のことでご連絡が遅くなり申し訳ありません。
先週きれいな花束をいただきましてありがとうございました。回復途上の私に勇気を与えてくれました。

平松会員 : 先日は結婚記念日の花束をありがとうございました。素敵な花束をいただく度に人生を振り返り、思いを心
に秘めています。

川本会員 : 本日、妻の誕生日です。
堀川会員 : 4月23日に9人目の孫が産まれました。おかげで連休はどこにも行かず、長年懸案の家の片づけができました。
笠原会員 : しばらくお休みしましたのでスマイルします。
（５月20日分）
竹本会長 : 魚井聖一様、本日は大変お世話になります。お話、楽しみにしています。どうぞ宜しくお願い致します。

岡山後楽園RC様から副会長、会長エレクト赤木匠様をはじめ10名でのメークアップ有難うございます。
5月19日国際奉仕活動である外国人無料健康診断に参加されました皆さんお疲れ様でした。出席できま
せんで、大変申し訳ございませんでした。
5月19日大阪国際会議場において私の仕事の発表会が開催されました。おかげさまで、8か月で体重マ
イナス31㎏の方が見事優勝し、9月に横浜アリーナで開催される全国大会に出場致します。

仲田幹事 : 株式会社山都屋、樹木医魚井様、北西RCにお越し下さりありがとうございます。観葉植物をすぐに枯らす
私にはすごく勉強になると思うので楽しみにしています。
岡山後楽園RCの皆様、沢山の方でメークアップにお越し頂きありがとうございます。今度は北西RCからも
お邪魔させて下さい。

小松原会員 : 岡山RCならびに岡山後楽園RCの11名の皆様、ようこそ当クラブへのメークアップにお越し下さいまし
た。少しの時間ですがどうぞごゆっくりお過ごし下さい。

野田会員 : 昨日の外国人無料健診は平松先生の白衣姿がまぶしかったです。相原会員をはじめ応援の方々お疲
れ様でした。

平松会員 : 令和元年5月19日外国人無料健康診断と健康相談に3歳から73歳の40名の受診者がありました。お世
話になりました。相原利行国際奉仕委員長をはじめ会員の皆様に心から感謝申し上げます。
岡山後楽園RCの皆様ようこそおいでくださいました。

藤岡会員 : 相原国際奉仕委員長、昨日はお世話になりました。秋山先生、メークアップにようこそ。7月はよろしく。
西山会員 : 先日は平松先生おすすめの書籍を有難うございます。日々頑張って達成する為の努力をしたいと思っ

ています。
岡山後楽園RC副幹事藤原様ご一行様、ご訪問有難うございます。

山下会員 : 樹木医魚井様、本日のお話楽しみにしています。
5月22日㈬私、長男と女房、長女の合同誕生日会を行いますのでスマイルします。
岡山後楽園RCの皆様、メークアップツアーでの来訪有難うございます。

相原会員 : 昨日は岡山旭川RCとの合同事業「外国人無料健康診断・健康相談」にご協力いただいた会員の皆さ
ま、ありがとうございました。

入江会員 : 結婚祝のお花ありがとうございます。家庭が明るくなりました。
昨日の外国人無料健康診断に参加の会員の皆様おつかれ様でした。相原国際奉仕委員長、事前準備
おつかれ様でした。と、ごちそうになりました。

日笠（伸）会員 : 今日は令和の時代に入り最高の例会出席率だと思われますのでスマイルさせていただきます。

福元会員 : 先日仕事でベトナムに一週間ほど行ってきました。今まで30ヶ国以上訪れた中でも最高に素晴らしかったで
す。また太ってしまったので、このスマイルにて「ダイエット宣言」したく存じます。前回の「二週間絶食」で
はなく、今回は科学の力でマイナス10kg目指します。

岡本（浩）会員 : 結婚記念日の御花を頂きました。何年去ったのか忘れる程ですが、少しばかり当時の頃の話で懐か
しい想いにさせて頂きました。玄関がはなやかです。ありがとう。

岩本会員 : 結婚のお祝いありがとうございました。
森本会員 : 昨日の結婚記念日にお花を頂きました。ありがとうございました。
 （5/13分）12件 51,200円 （5/20分）15件 47,000円（累計 1,642,494円）

歴史同好会第22回定例会 歴史同好会幹事　岡　本　和　夫
　４月１６日㈫平成最後となる第２２回定例会を「WASUKE」で開催した。１８名の会員が集まり、記念撮影後、岩本会長の挨拶、岡
村会員の乾杯の音頭で始まった。今回は森永会員から「琉球王国の歴史」と題してお話をしていただいた。１４～１５世紀初期に鼎
立し覇を競った北山（国頭）、中山（中頭）、南山（島尻）の三山の時代に、沖縄島とその周辺の島々には二百数十に上るグスク（城
郭）が築かれた。代表的な今帰仁城跡、座喜味城跡、中城城跡、勝連城跡の景観・特徴をスライドと小冊子で説明された。１４２９年
首里城に拠る第一尚氏の手で三山の統一が達成されると、首里城と那覇港を基軸とする交易は、琉明朝貢貿易をはじめシャム、マ
ラッカ、安南国などとも活発になされていった。
　１８７９年の琉球処分（沖縄県設置）、１９４５年敗戦により米国による統治が開始され、１９５２年には琉球政府設立、1972年沖縄返
還、２０００年には先進国首脳会議開催と二千円紙幣発行、さらに「琉球王国のグスク及び関連遺産群」として世界遺産に登録され
た。本土に住む我 に々とって歴史の授業でも触れられることの少なかった琉球・沖縄の
歴史であった。広大な海域に存在するが故のアプローチの困難さ、琉球語に対する
理解の困難さや長い米国統治による異国感情などに起因していると思われる。この機
会にさらに沖縄の歴史を理解し、友好の輪が広がることを願う。森永会員に改めて謝
意を表し、またの機会に講演をお願いしたいと思う。
　令和の時代に入る第23回定例会からは、岩本会長・堀川幹事の新体制のもとに、さ
らなる歴史同好会の発展が期待される。今後ともご協力とご参加をお願いします。　

野球同好会報告 野球同好会  監督　笠　原　英　司
　4月27日からいよいよ香川リーグが始まりました。初戦が開幕戦ということで、 岡本浩三名誉監督が始球式を行
いました。試合は丸亀RCと対戦し4回まで劣勢でしたが、5回に打線が繋がり大逆転しそのまま逃げ切り、見事 
初戦を勝利できました。
　この香川リーグでは、高松市軟式野球連盟から毎試合審判が2名付き、試合で活躍した人（MVP）が審判の
判断で選ばれ、ささやかなお土産が贈られるという粋な計らいをされており、初戦ではそれほど活躍したわけでは
ない槌田会員が選ばれ、「さよなら平成」と書かれたTシャツが贈られました。また、試合終了後は丸亀RCの皆さ
んと食事をしながら親睦を深めました。
　5月12日は観音寺RCと対戦しました。初回に猛攻で4点先制しましたが、その後は守備の乱れもあり逆転されてからは打線も繋が
らず5-7で惜敗しました。
　なお、香川リーグの日程や試合結果などの詳細は、『高松市軟式野球連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川RC野球同好会」で検索してください。
　5月7日㈫に仲田会員と日笠伸之会員で岡山北RCの例会に応援要請のためにメー
クアップに行ってまいりました。
岡山北RCは野球同好会の立ち上げに前向きであったため、岡山県内のRCに野球同
好会を増やし野球を通じて全体を盛り上げていこうと呼びかけてまいりました。
　ついに全国大会の日程が決まりました。今後の日程は次の通りです。今後とも野球同
好会へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。
日程表

－１－

例会プログラム例会プログラム

前回５月20日の例会記録前回５月20日の例会記録

　　　　　　　　　　　親睦活動委員長　小坂  和也　様
　　　　　　　　　　親睦活動副委員長　光岡  政和　様
　　　　　　　　ロータリー財団委員長　宮﨑  雅史　様
　　　　　　　　　研修・育成副委員長　中村  淳一　様
　　　　　　　　　　職業奉仕副委員長　鳥越  貞成　様



外 部 卓 話
「樹木医の仕事について」 株式会社 山都屋　樹木医　魚井　聖一  様
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　次に日当たりや通風、障害物など周辺環境に起因するものが多くあります。この場合は周辺樹木の剪定や撤去、障
害物の除去を行い、立地環境を改善します。
その他の原因として、自然災害である台風や落雷、猛暑や乾燥などの異常気象によるものが増えています。強風で枝
が折れたり、倒伏したり、暑さと乾燥で衰弱したり、樹木にとって過酷な状況となっています。
また人為的な原因として、誤った剪定による腐朽、樹木周囲の踏み固め、病害虫の放置などがあり、これらは適切な管
理を行えば防ぐことができるものも多くあります。
　このような状況のなか、地域の大切な樹木が健康であるように、そして少しでも多くの樹木が後世に残るように、樹木
医として知識や技術の向上に努めつつ、しっかりと自身の役割を果たしていきたいと思っています。
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にショックを与えました。その陰で15歳から39歳までの引きこもりの総数は54万l千人併せて100万人
を超えるとみられているとのこと。世代を超えての引きこもりが、大変な問題であることが分かります。
　年配者の引きこもりは、退職を機会に家から出なくなると回答した人が多く、若者では職場になじめない、不登校、就職
活動がうまく行かなかったという回答が多いようです。学校に通うこと、就職すること、もちろん大切ですが、それ以外のとこ
ろにも生きがいは見いだせます。趣味やボランティアで自然や人とふれあい、それが人生の突破口となることもあるでしょう。
　経済界では深刻な人手不足に悩んでいます。みずみずしい感性の時代に、学校や就職だけでなく、 学ぶ楽しさ、奉
仕の楽しさ、人間の素晴らしさにふれる機会を青少年の皆さんに気づいていただくことは非常に重要なことです。青少
年奉仕プログラムがますます必要とされる時代なのです。私たちは、これからも青少年奉仕に会員一丸となって智恵を
出し合い邁進してまいりましょう。
幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 5月19日㈰の「外国人無料健康診断・健康相談」には多くの皆様にご協力いただきありがとうございました。
② 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において、「第6回 被選理事役員会」が開催されます
ので次年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③  他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 　　　
（５月13日分）
竹本会長 : 令和最初の例会ご出席ありがとうございます。感謝してスマイルいたします。

岡村秀男会員、野田洋市会員、本日のスピーチ楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたします。
西岡会員 : 昨日出雲での財団、会員増強の研修に参加しました。山下次期会長・小松会員・樋口会員お疲れ様でした。
山下会員 : 昨日は出雲で増強・R財団勉強会に出席しました。西岡次期幹事、車を出して頂きありがとうございました。

土曜日、池上彰講演会に参加しました。西南RC50周年事業でした。こんなやり方もあるんだなと感じました。
岡大医学部ボート部新歓コンパに出席しました。13人新入して総員53名、北西クラブ並です。名前覚えら
れません。

橘高会員 : 4月22日の子どもシェルターモモさんとの共同清掃活動に御参加頂きました会員の方々、暑い中での清掃
となり大変でしたが、大変お世話になりました。

氏房会員 : 新天皇ご即位と新元号「令和」を祝してスマイルします。
小松原会員 : 「令和」を祝して、そして大饗会員のご快復と西岡会員と笠原会員のご退院を祝して。令和最初の本日

は少し賑やかな例会になりました。ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 皆様にとりまして「令和」の時代がスマイル多き時代となりますことを祈念して、スマイルさせていただきます。
大饗会員 : 1月25日にお風呂で意識がなくなり明朝10時30分頃に発見され、市民病院では生存はほとんど無理（10

％位の可能性）と判断され、人口呼吸器に繋がれ、奇跡的に何の後遺症も残らず、順調に回復して今日に
至りました。突然のことでご連絡が遅くなり申し訳ありません。
先週きれいな花束をいただきましてありがとうございました。回復途上の私に勇気を与えてくれました。

平松会員 : 先日は結婚記念日の花束をありがとうございました。素敵な花束をいただく度に人生を振り返り、思いを心
に秘めています。

川本会員 : 本日、妻の誕生日です。
堀川会員 : 4月23日に9人目の孫が産まれました。おかげで連休はどこにも行かず、長年懸案の家の片づけができました。
笠原会員 : しばらくお休みしましたのでスマイルします。
（５月20日分）
竹本会長 : 魚井聖一様、本日は大変お世話になります。お話、楽しみにしています。どうぞ宜しくお願い致します。

岡山後楽園RC様から副会長、会長エレクト赤木匠様をはじめ10名でのメークアップ有難うございます。
5月19日国際奉仕活動である外国人無料健康診断に参加されました皆さんお疲れ様でした。出席できま
せんで、大変申し訳ございませんでした。
5月19日大阪国際会議場において私の仕事の発表会が開催されました。おかげさまで、8か月で体重マ
イナス31㎏の方が見事優勝し、9月に横浜アリーナで開催される全国大会に出場致します。

仲田幹事 : 株式会社山都屋、樹木医魚井様、北西RCにお越し下さりありがとうございます。観葉植物をすぐに枯らす
私にはすごく勉強になると思うので楽しみにしています。
岡山後楽園RCの皆様、沢山の方でメークアップにお越し頂きありがとうございます。今度は北西RCからも
お邪魔させて下さい。

小松原会員 : 岡山RCならびに岡山後楽園RCの11名の皆様、ようこそ当クラブへのメークアップにお越し下さいまし
た。少しの時間ですがどうぞごゆっくりお過ごし下さい。

野田会員 : 昨日の外国人無料健診は平松先生の白衣姿がまぶしかったです。相原会員をはじめ応援の方々お疲
れ様でした。

平松会員 : 令和元年5月19日外国人無料健康診断と健康相談に3歳から73歳の40名の受診者がありました。お世
話になりました。相原利行国際奉仕委員長をはじめ会員の皆様に心から感謝申し上げます。
岡山後楽園RCの皆様ようこそおいでくださいました。

藤岡会員 : 相原国際奉仕委員長、昨日はお世話になりました。秋山先生、メークアップにようこそ。7月はよろしく。
西山会員 : 先日は平松先生おすすめの書籍を有難うございます。日々頑張って達成する為の努力をしたいと思っ

ています。
岡山後楽園RC副幹事藤原様ご一行様、ご訪問有難うございます。

山下会員 : 樹木医魚井様、本日のお話楽しみにしています。
5月22日㈬私、長男と女房、長女の合同誕生日会を行いますのでスマイルします。
岡山後楽園RCの皆様、メークアップツアーでの来訪有難うございます。

相原会員 : 昨日は岡山旭川RCとの合同事業「外国人無料健康診断・健康相談」にご協力いただいた会員の皆さ
ま、ありがとうございました。

入江会員 : 結婚祝のお花ありがとうございます。家庭が明るくなりました。
昨日の外国人無料健康診断に参加の会員の皆様おつかれ様でした。相原国際奉仕委員長、事前準備
おつかれ様でした。と、ごちそうになりました。

日笠（伸）会員 : 今日は令和の時代に入り最高の例会出席率だと思われますのでスマイルさせていただきます。

福元会員 : 先日仕事でベトナムに一週間ほど行ってきました。今まで30ヶ国以上訪れた中でも最高に素晴らしかったで
す。また太ってしまったので、このスマイルにて「ダイエット宣言」したく存じます。前回の「二週間絶食」で
はなく、今回は科学の力でマイナス10kg目指します。

岡本（浩）会員 : 結婚記念日の御花を頂きました。何年去ったのか忘れる程ですが、少しばかり当時の頃の話で懐か
しい想いにさせて頂きました。玄関がはなやかです。ありがとう。

岩本会員 : 結婚のお祝いありがとうございました。
森本会員 : 昨日の結婚記念日にお花を頂きました。ありがとうございました。
 （5/13分）12件 51,200円 （5/20分）15件 47,000円（累計 1,642,494円）

歴史同好会第22回定例会 歴史同好会幹事　岡　本　和　夫
　４月１６日㈫平成最後となる第２２回定例会を「WASUKE」で開催した。１８名の会員が集まり、記念撮影後、岩本会長の挨拶、岡
村会員の乾杯の音頭で始まった。今回は森永会員から「琉球王国の歴史」と題してお話をしていただいた。１４～１５世紀初期に鼎
立し覇を競った北山（国頭）、中山（中頭）、南山（島尻）の三山の時代に、沖縄島とその周辺の島々には二百数十に上るグスク（城
郭）が築かれた。代表的な今帰仁城跡、座喜味城跡、中城城跡、勝連城跡の景観・特徴をスライドと小冊子で説明された。１４２９年
首里城に拠る第一尚氏の手で三山の統一が達成されると、首里城と那覇港を基軸とする交易は、琉明朝貢貿易をはじめシャム、マ
ラッカ、安南国などとも活発になされていった。
　１８７９年の琉球処分（沖縄県設置）、１９４５年敗戦により米国による統治が開始され、１９５２年には琉球政府設立、1972年沖縄返
還、２０００年には先進国首脳会議開催と二千円紙幣発行、さらに「琉球王国のグスク及び関連遺産群」として世界遺産に登録され
た。本土に住む我 に々とって歴史の授業でも触れられることの少なかった琉球・沖縄の
歴史であった。広大な海域に存在するが故のアプローチの困難さ、琉球語に対する
理解の困難さや長い米国統治による異国感情などに起因していると思われる。この機
会にさらに沖縄の歴史を理解し、友好の輪が広がることを願う。森永会員に改めて謝
意を表し、またの機会に講演をお願いしたいと思う。
　令和の時代に入る第23回定例会からは、岩本会長・堀川幹事の新体制のもとに、さ
らなる歴史同好会の発展が期待される。今後ともご協力とご参加をお願いします。　

野球同好会報告 野球同好会  監督　笠　原　英　司
　4月27日からいよいよ香川リーグが始まりました。初戦が開幕戦ということで、 岡本浩三名誉監督が始球式を行
いました。試合は丸亀RCと対戦し4回まで劣勢でしたが、5回に打線が繋がり大逆転しそのまま逃げ切り、見事 
初戦を勝利できました。
　この香川リーグでは、高松市軟式野球連盟から毎試合審判が2名付き、試合で活躍した人（MVP）が審判の
判断で選ばれ、ささやかなお土産が贈られるという粋な計らいをされており、初戦ではそれほど活躍したわけでは
ない槌田会員が選ばれ、「さよなら平成」と書かれたTシャツが贈られました。また、試合終了後は丸亀RCの皆さ
んと食事をしながら親睦を深めました。
　5月12日は観音寺RCと対戦しました。初回に猛攻で4点先制しましたが、その後は守備の乱れもあり逆転されてからは打線も繋が
らず5-7で惜敗しました。
　なお、香川リーグの日程や試合結果などの詳細は、『高松市軟式野球連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川RC野球同好会」で検索してください。
　5月7日㈫に仲田会員と日笠伸之会員で岡山北RCの例会に応援要請のためにメー
クアップに行ってまいりました。
岡山北RCは野球同好会の立ち上げに前向きであったため、岡山県内のRCに野球同
好会を増やし野球を通じて全体を盛り上げていこうと呼びかけてまいりました。
　ついに全国大会の日程が決まりました。今後の日程は次の通りです。今後とも野球同
好会へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。
日程表
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外 部 卓 話
「樹木医の仕事について」 株式会社 山都屋　樹木医　魚井　聖一  様

　樹木医とは、樹木の調査・研究、診断・治療、公園緑地の計画・設計・監理などを通して、樹木の保
護・育成・管理や、落枝や倒木等による人的・物損被害の抑制、後継樹の育成、樹木に関する知識
の普及・指導などを行う専門家です。1991年に創設され、2019年現在では全国に約2,400人、岡山
県では25人が認定されています。私は岡山市内の造園会社に勤務し、2004年に樹木医に認定され
ました。県内を中心に公園や街路樹、学校、神社、お寺などの弱った樹木の手当てを行っております。
　樹木医の仕事の手順は、まず現地で周辺の環境や管理の状況、経緯などを把握し、外観から腐朽や病害虫、土の
状態など樹木が衰弱した原因を調査します。
次に具体的な対策を検討し、診断書にて処置の内容や今後の見込みなどを所有者（管理者）に説明します。そして、
十分な合意を得た上で実際に処置を行います。その後も経過を観察しながら、必要な処置や管理を実施します。
　樹木が弱ってしまうのは、土壌に起因するものが最も多く、土が硬い、排水が悪い、養分が少ないなど、根の発達が
阻害されることで起こります。このような場合は、エアレーションを行ったり、土壌を掘って堆肥や肥料を混ぜたりして土
壌を改良します。
　次に日当たりや通風、障害物など周辺環境に起因するものが多くあります。この場合は周辺樹木の剪定や撤去、障
害物の除去を行い、立地環境を改善します。
その他の原因として、自然災害である台風や落雷、猛暑や乾燥などの異常気象によるものが増えています。強風で枝
が折れたり、倒伏したり、暑さと乾燥で衰弱したり、樹木にとって過酷な状況となっています。
また人為的な原因として、誤った剪定による腐朽、樹木周囲の踏み固め、病害虫の放置などがあり、これらは適切な管
理を行えば防ぐことができるものも多くあります。
　このような状況のなか、地域の大切な樹木が健康であるように、そして少しでも多くの樹木が後世に残るように、樹木
医として知識や技術の向上に努めつつ、しっかりと自身の役割を果たしていきたいと思っています。

出席の状況　
会員数　51名（内出席免除者　０名）　出席者数　34名（内出席免除者出席　０名）　欠席者数　17名
出席率　66.67％　　前々回訂正　80.39％　　　　
欠席者　藤木，花房，原，日笠（常），久松，加戸，鴨井，川本，橘高，小菅，森永，奥田，大饗，
　　　　丹治，槌田，氏房，山田

ビジター・ゲスト　　
　　　〈岡山RC〉岡本  典久　様
〈岡山後楽園RC〉副会長・会長エレクト　赤木  　匠　様
　　　　　　　　　　高齢者福祉委員長　秋山  義信　様
　　　　　　　　　　　　　　　副幹事　藤原  　學　様
　　　　　　　　　　青少年奉仕委員長　福島  正春　様
　　　　　　　　　　研修・育成委員長　居森  正而　様

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月5月は、若い人々の育成を支援するすべての活動に焦点を当てる「青少年奉仕月間」です。3
月末の発表では、40～64歳のひきこもりの人が全国で61万3千人いるとの推計値が公表され世の中
にショックを与えました。その陰で15歳から39歳までの引きこもりの総数は54万l千人併せて100万人
を超えるとみられているとのこと。世代を超えての引きこもりが、大変な問題であることが分かります。
　年配者の引きこもりは、退職を機会に家から出なくなると回答した人が多く、若者では職場になじめない、不登校、就職
活動がうまく行かなかったという回答が多いようです。学校に通うこと、就職すること、もちろん大切ですが、それ以外のとこ
ろにも生きがいは見いだせます。趣味やボランティアで自然や人とふれあい、それが人生の突破口となることもあるでしょう。
　経済界では深刻な人手不足に悩んでいます。みずみずしい感性の時代に、学校や就職だけでなく、 学ぶ楽しさ、奉
仕の楽しさ、人間の素晴らしさにふれる機会を青少年の皆さんに気づいていただくことは非常に重要なことです。青少
年奉仕プログラムがますます必要とされる時代なのです。私たちは、これからも青少年奉仕に会員一丸となって智恵を
出し合い邁進してまいりましょう。
幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 5月19日㈰の「外国人無料健康診断・健康相談」には多くの皆様にご協力いただきありがとうございました。
② 本日例会終了後13：30より3F「ルビーの間」において、「第6回 被選理事役員会」が開催されます
ので次年度理事・役員の皆様はよろしくお願いいたします。

③  他クラブ週報を回覧いたします。

スマイル報告　 　　　
（５月13日分）
竹本会長 : 令和最初の例会ご出席ありがとうございます。感謝してスマイルいたします。

岡村秀男会員、野田洋市会員、本日のスピーチ楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたします。
西岡会員 : 昨日出雲での財団、会員増強の研修に参加しました。山下次期会長・小松会員・樋口会員お疲れ様でした。
山下会員 : 昨日は出雲で増強・R財団勉強会に出席しました。西岡次期幹事、車を出して頂きありがとうございました。

土曜日、池上彰講演会に参加しました。西南RC50周年事業でした。こんなやり方もあるんだなと感じました。
岡大医学部ボート部新歓コンパに出席しました。13人新入して総員53名、北西クラブ並です。名前覚えら
れません。

橘高会員 : 4月22日の子どもシェルターモモさんとの共同清掃活動に御参加頂きました会員の方々、暑い中での清掃
となり大変でしたが、大変お世話になりました。

氏房会員 : 新天皇ご即位と新元号「令和」を祝してスマイルします。
小松原会員 : 「令和」を祝して、そして大饗会員のご快復と西岡会員と笠原会員のご退院を祝して。令和最初の本日

は少し賑やかな例会になりました。ありがとうございました。
日笠（伸）会員 : 皆様にとりまして「令和」の時代がスマイル多き時代となりますことを祈念して、スマイルさせていただきます。
大饗会員 : 1月25日にお風呂で意識がなくなり明朝10時30分頃に発見され、市民病院では生存はほとんど無理（10

％位の可能性）と判断され、人口呼吸器に繋がれ、奇跡的に何の後遺症も残らず、順調に回復して今日に
至りました。突然のことでご連絡が遅くなり申し訳ありません。
先週きれいな花束をいただきましてありがとうございました。回復途上の私に勇気を与えてくれました。

平松会員 : 先日は結婚記念日の花束をありがとうございました。素敵な花束をいただく度に人生を振り返り、思いを心
に秘めています。

川本会員 : 本日、妻の誕生日です。
堀川会員 : 4月23日に9人目の孫が産まれました。おかげで連休はどこにも行かず、長年懸案の家の片づけができました。
笠原会員 : しばらくお休みしましたのでスマイルします。
（５月20日分）
竹本会長 : 魚井聖一様、本日は大変お世話になります。お話、楽しみにしています。どうぞ宜しくお願い致します。

岡山後楽園RC様から副会長、会長エレクト赤木匠様をはじめ10名でのメークアップ有難うございます。
5月19日国際奉仕活動である外国人無料健康診断に参加されました皆さんお疲れ様でした。出席できま
せんで、大変申し訳ございませんでした。
5月19日大阪国際会議場において私の仕事の発表会が開催されました。おかげさまで、8か月で体重マ
イナス31㎏の方が見事優勝し、9月に横浜アリーナで開催される全国大会に出場致します。

仲田幹事 : 株式会社山都屋、樹木医魚井様、北西RCにお越し下さりありがとうございます。観葉植物をすぐに枯らす
私にはすごく勉強になると思うので楽しみにしています。
岡山後楽園RCの皆様、沢山の方でメークアップにお越し頂きありがとうございます。今度は北西RCからも
お邪魔させて下さい。

小松原会員 : 岡山RCならびに岡山後楽園RCの11名の皆様、ようこそ当クラブへのメークアップにお越し下さいまし
た。少しの時間ですがどうぞごゆっくりお過ごし下さい。

野田会員 : 昨日の外国人無料健診は平松先生の白衣姿がまぶしかったです。相原会員をはじめ応援の方々お疲
れ様でした。

平松会員 : 令和元年5月19日外国人無料健康診断と健康相談に3歳から73歳の40名の受診者がありました。お世
話になりました。相原利行国際奉仕委員長をはじめ会員の皆様に心から感謝申し上げます。
岡山後楽園RCの皆様ようこそおいでくださいました。

藤岡会員 : 相原国際奉仕委員長、昨日はお世話になりました。秋山先生、メークアップにようこそ。7月はよろしく。
西山会員 : 先日は平松先生おすすめの書籍を有難うございます。日々頑張って達成する為の努力をしたいと思っ

ています。
岡山後楽園RC副幹事藤原様ご一行様、ご訪問有難うございます。

山下会員 : 樹木医魚井様、本日のお話楽しみにしています。
5月22日㈬私、長男と女房、長女の合同誕生日会を行いますのでスマイルします。
岡山後楽園RCの皆様、メークアップツアーでの来訪有難うございます。

相原会員 : 昨日は岡山旭川RCとの合同事業「外国人無料健康診断・健康相談」にご協力いただいた会員の皆さ
ま、ありがとうございました。

入江会員 : 結婚祝のお花ありがとうございます。家庭が明るくなりました。
昨日の外国人無料健康診断に参加の会員の皆様おつかれ様でした。相原国際奉仕委員長、事前準備
おつかれ様でした。と、ごちそうになりました。

日笠（伸）会員 : 今日は令和の時代に入り最高の例会出席率だと思われますのでスマイルさせていただきます。

福元会員 : 先日仕事でベトナムに一週間ほど行ってきました。今まで30ヶ国以上訪れた中でも最高に素晴らしかったで
す。また太ってしまったので、このスマイルにて「ダイエット宣言」したく存じます。前回の「二週間絶食」で
はなく、今回は科学の力でマイナス10kg目指します。

岡本（浩）会員 : 結婚記念日の御花を頂きました。何年去ったのか忘れる程ですが、少しばかり当時の頃の話で懐か
しい想いにさせて頂きました。玄関がはなやかです。ありがとう。

岩本会員 : 結婚のお祝いありがとうございました。
森本会員 : 昨日の結婚記念日にお花を頂きました。ありがとうございました。
 （5/13分）12件 51,200円 （5/20分）15件 47,000円（累計 1,642,494円）

歴史同好会第22回定例会 歴史同好会幹事　岡　本　和　夫
　４月１６日㈫平成最後となる第２２回定例会を「WASUKE」で開催した。１８名の会員が集まり、記念撮影後、岩本会長の挨拶、岡
村会員の乾杯の音頭で始まった。今回は森永会員から「琉球王国の歴史」と題してお話をしていただいた。１４～１５世紀初期に鼎
立し覇を競った北山（国頭）、中山（中頭）、南山（島尻）の三山の時代に、沖縄島とその周辺の島々には二百数十に上るグスク（城
郭）が築かれた。代表的な今帰仁城跡、座喜味城跡、中城城跡、勝連城跡の景観・特徴をスライドと小冊子で説明された。１４２９年
首里城に拠る第一尚氏の手で三山の統一が達成されると、首里城と那覇港を基軸とする交易は、琉明朝貢貿易をはじめシャム、マ
ラッカ、安南国などとも活発になされていった。
　１８７９年の琉球処分（沖縄県設置）、１９４５年敗戦により米国による統治が開始され、１９５２年には琉球政府設立、1972年沖縄返
還、２０００年には先進国首脳会議開催と二千円紙幣発行、さらに「琉球王国のグスク及び関連遺産群」として世界遺産に登録され
た。本土に住む我 に々とって歴史の授業でも触れられることの少なかった琉球・沖縄の
歴史であった。広大な海域に存在するが故のアプローチの困難さ、琉球語に対する
理解の困難さや長い米国統治による異国感情などに起因していると思われる。この機
会にさらに沖縄の歴史を理解し、友好の輪が広がることを願う。森永会員に改めて謝
意を表し、またの機会に講演をお願いしたいと思う。
　令和の時代に入る第23回定例会からは、岩本会長・堀川幹事の新体制のもとに、さ
らなる歴史同好会の発展が期待される。今後ともご協力とご参加をお願いします。　

野球同好会報告 野球同好会  監督　笠　原　英　司
　4月27日からいよいよ香川リーグが始まりました。初戦が開幕戦ということで、 岡本浩三名誉監督が始球式を行
いました。試合は丸亀RCと対戦し4回まで劣勢でしたが、5回に打線が繋がり大逆転しそのまま逃げ切り、見事 
初戦を勝利できました。
　この香川リーグでは、高松市軟式野球連盟から毎試合審判が2名付き、試合で活躍した人（MVP）が審判の
判断で選ばれ、ささやかなお土産が贈られるという粋な計らいをされており、初戦ではそれほど活躍したわけでは
ない槌田会員が選ばれ、「さよなら平成」と書かれたTシャツが贈られました。また、試合終了後は丸亀RCの皆さ
んと食事をしながら親睦を深めました。
　5月12日は観音寺RCと対戦しました。初回に猛攻で4点先制しましたが、その後は守備の乱れもあり逆転されてからは打線も繋が
らず5-7で惜敗しました。
　なお、香川リーグの日程や試合結果などの詳細は、『高松市軟式野球連盟』のホームページに写真付きで掲載されておりますので、
「香川RC野球同好会」で検索してください。
　5月7日㈫に仲田会員と日笠伸之会員で岡山北RCの例会に応援要請のためにメー
クアップに行ってまいりました。
岡山北RCは野球同好会の立ち上げに前向きであったため、岡山県内のRCに野球同
好会を増やし野球を通じて全体を盛り上げていこうと呼びかけてまいりました。
　ついに全国大会の日程が決まりました。今後の日程は次の通りです。今後とも野球同
好会へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。
日程表

－３－
　　会報部会／楠　慎平・山田喜広・原　全伸

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

本日のメニュー（５月27日（ヘルシーメニュー））　
丼（しらす丼（舎利）煎り胡麻（別盛り）刻み大葉　もみ海苔　山葵　割り醤油）、小皿（葱入り出し巻）
小鉢（筑前煮（岡山県産森林鶏  牛蒡  蓮根  人参  蒟蒻  青身））、赤出汁（三種）、香物（三種）

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

日　程
6月23日㈰
8月18日㈰
9月 1日㈰
9月 8日㈰
9月22日㈰
10月19日㈯

時　間
18:00～19:20
17:30～18:50 
18:00～19:20 
17:00～18:15 
13:00～14:20 
15:00～16:20

対戦チーム
高松南

高松グリーン・東
高松北
びわ湖八幡
坂出・東
高松西・中央

球　　場
レグザムスタジアム（香川県営野球場）

丸亀Cスタ
レグザムスタジアム（香川県営野球場）

阪神甲子園球場
亀水運動公園

レグザムスタジアム（香川県営野球場）


